

Communiqué de presse | Berne, le 22 octobre 2023

## Trois voix fortes pour le travail social

*L'association professionnelle suisse du travail social, AvenirSocial, se réjouit de la réélection de Barbara Gysi (conseillère nationale PS) et Katharina Prelicz-Huber (conseillère nationale Les Vert·e·s) : avec elles, le travail social peut continuer à compter sur un soutien fort dans la Berne fédérale. En outre, AvenirSocial est convaincue que Simon Stocker, membre d'AvenirSocial, a de bonnes chances d'être élu au deuxième tour au Conseil des États pour le canton de Schaffhouse. Avec la campagne « Meilleure représentation du travail social dans la politique », AvenirSocial a activement soutenu ses membres candidat·e·s aux élections nationales.*

AvenirSocial est d'avis que les professionnel·le·s du travail social ont une mission politique. S'engager pour un cadre structurel équitable, qui permette à chacun·e de déployer son potentiel, fait notamment partie de leur mission professionnelle. La volonté des professionnel·le·s du travail social d'assumer cette mission politique est bien présente, comme le prouvent leurs engagements multiples, souvent assurés en dehors du cadre professionnel : que ce soit dans la pratique professionnelle quotidienne avec d'autres collègues, l'engagement pour de meilleures conditions de travail, la défense des intérêts des bénéficiaires ou encore par la candidature à une fonction politique. « Le fait que cette année, 30 membres de l'association professionnelle aient déposé leur candidature pour un siège au Parlement national est un signal fort pour le travail social et montre leur envie de faire bouger les choses », se félicite Annina Grob, co-secrétaire générale d'AvenirSocial.

Avec la campagne *Meilleure représentation du travail social dans la politique*, l'association professionnelle a soutenu ses membres candidat·e·s avec des tables rondes en ligne, des tracts, des newsletters et des articles dans différents médias, attirant ainsi l'attention sur leurs revendications. Les candidat·e·s demandent entre autres de meilleures conditions de travail dans le travail social et s'engagent pour une société non-discriminante, égalitaire et participative, ainsi que pour le renforcement des droits humains et en particulier des droits de l'enfant. « Je suis ravie de voir que mes collègues s'engagent ainsi pour une société plus juste ! », déclare Barbara Gysi, conseillère nationale du canton de Saint-Gall fraîchement réélue.

Les bénéficiaires du travail social, comme les familles monoparentales ou les personnes en situation de pauvreté, ne disposent d'aucun lobby au Palais fédéral. Les décisions sont ainsi souvent prises en leur défaveur et ne peuvent être annulées qu'au travers d'une grande pression politique. Katharina Prelicz-Huber, conseillère nationale Les Vert·e·s réélue, s'indigne : « C'est absurde : dans l'élaboration des textes de loi, nos demandes et nos arguments ne sont pas pris en compte. Les lois sont adoptées malgré nos mises en garde et, après leur entrée en vigueur, on constate avec stupéfaction qu'elles mènent à des inégalités encore plus grandes. »

AvenirSocial se réjouit de l'élection de Barbara Gysi et Katharina Prelicz-Huber et du brillant résultat de Simon Stocker lors du premier tour pour le Conseil des États pour le canton de Schaffhouse et les félicite chaleureusement. L'association professionnelle remercie également les candidat·e·s qui n'ont pas été élu·e·s pour leur engagement considérable et est fière de pouvoir compter sur des membres aussi engagé·e·s.